
令和４年度京都市立学校教員採用選考試験（動画） 
「現職教員の声（栄養）」発言概要 

 

進行役 

 こんにちは。 
私は京都市教育委員会教職員人事課の石橋と申します。どうぞよろしくお

願いします。本日は京都市の教員を目指す方たちに向けて，現役教員の先生

方のお声をお聞かせいただきたいという風に思います。では早速ですね，「学

校名」と「職名」，「お名前」をお願いいたします。 
田上 川岡小学校，栄養教諭の田上 愛です。 

進行役 どうぞよろしくお願いします。 
田上 よろしくお願いします。 

進行役 
ではさっそくインタビューの方に入りたいと思います。 
まず初めに，教員を志したきっかけについて，教えてください。 

田上 

はい。私は子どもが好きで，子どもと関わる職に就きたいと考えていまし

た。また，食べることも好きで，食や栄養に興味があり，大学では栄養学に

ついて学んでいました。その中で，子どもたちにも食の楽しさや喜びを感じ

てほしい，自分の健康に直結する食の大切さについて知ってほしいと思うよ

うになりました。そして，食育や給食を通して，子どもたちと関わり，成長

を支えることができる栄養教諭に憧れを持ち，教員を目指しました。 

進行役 
食育の大切さというのを子供たちに知ってほしいと言うことがきっかけ

で，教員になられたということですね。ありがとうございます。 
では，続いてですね，京都市立学校で働く魅力について教えてください。 

田上 

はい。京都市は，各小学校に給食室がある自校調理方式のため，子ども達

と給食のつながりが濃く，子どもたちの「今日の給食，おいしかったよ！」

という声や，「苦手だけど食べられた！」という声がとても私たちの励みに

なります。子どもたちの成長を身近に感じられることが最大の魅力です。 
また，研修制度も充実しており，昨年度はコロナ禍で集合研修ができない

中でも，オンライン研修や動画を通してたくさんの学びを得ることができま

した。 

進行役 

 ありがとうございました。 
では続いてご質問をさせていただきたいと思います。京都市でも「ギガス

クール構想」に基づいて，ICT の教材を活用することになっているんですけ

れども，田上さんについてはどのように ICT の教材を活用されているので

しょうか。実践も教えていただきたいと思います。 

田上 
はい。私は食に関する指導の授業で，パワーポイントのスライド教材を使

うことがあります。実際使ってみて，子供たちは視覚的にとてもわかりやす



く，興味や関心をひくこともできると感じます。また，月に１回和献立の日

には，栄養教諭が作成した和献立のムービーを給食時間に見て，和食につい

て学ぶ機会があり，子どもたちもとても楽しみにしています。 
進行役 和献立のムービーというのは，１０分間くらいの動画で， 

田上 
そうですね。１０分も無い，５分程のムービーなんですけれども，子ども

達はそれを見て，旬の食材であったり，和食について学んでます。 

進行役 

ありがとうございます。 
では続いてのご質問をさせていただきたいと思います。教職員同士の関わ

り合いについてはどうな感じなんですか。職員室の中の様子であったりとい

うのを教えてほしいです。 

田上 

校内では若手の研修会も活発に行われており，先輩の教員の方に様々なこ

とを教えていただいたり，若手同士で悩みについて共有することができてい

ます。 
また，自分が学びたいことや，やってみたいことに取り組むことを認めて

もらえる雰囲気があるため，何にでも主体的にチャレンジすることができて

います。「立ち話のできる風通しのよい職場」を意識しており，職員室も和

気あいあいとした雰囲気です。 

進行役 

 立ち話もできるというくらい和気あいあいの雰囲気ということで，今はコ

ロナ禍の中で，飲み会とかも出来ないかと思うのですけども，それ以外に何

か，一緒にこうしよう，ああしようというイベントに参加したり，地域の行

事でもあると思うのですけれども，そういうのってあるんですか。 

田上 

今はコロナのため，どこかに出掛けたりということは出来ないんですけれ

ども，会議であったりとか研修であったり，そういった決まった場だけで話

すのではなく，職員室のすれ違った時であったり，立ち話でちょっと飲み物

を飲みながらであったり，話せる環境がとてもいいなと思っています。 

進行役 
それでは最後の質問になります。 
これから京都市を志願する受験生へひと言お願い致いたします。 

田上 

子ども達と関わって，子ども達の成長を身近に感じることが出来る，栄養

教諭の仕事に，とても私は誇りを持っています。大変なことや悩むこともた

くさんありますが，その分，たくさんのやりがいや，達成感を得ることがで

き，たくさんの喜びや笑顔を貰うことができる仕事です。皆さんも自信を持

って，夢に向かってチャレンジしてほしなと思います。皆さんと一緒に働け

る日が来ることを楽しみにしています。 
 


